

(Artículo original: <https://migrantrights.ca/migrant-agricultural-workers-shut-out-from-secretive-government-consultations-call-for-permanent-status-on-arrival/>)

Trabajadores agrícolas migrantes excluidos de consultas secretas del gobierno: piden una posición permanente al momento de llegar

Publicado el 4 de junio de 2018

Las consultas son facilitadas por el reconocido cabildero de empleadores agrícolas Hill & Knowlton de Canadá

CANADÁ – Las organizaciones de trabajadores agrícolas migrantes de todo Canadá están indignadas por las consultas a puerta cerrada sobre los cambios en el flujo agrícola del programa de trabajadores extranjeros temporales que han dejado fuera a los trabajadores y se niegan a centrarse en las preocupaciones de los trabajadores. El gobierno federal comenzó las reuniones por invitación directa con grandes grupos de cabildeo empresarial a finales de mayo. Los grupos de trabajadores migrantes fueron invitados tarde o no fueron invitados en absoluto, a pesar de las reiteradas peticiones de participar en las discusiones.

“El desequilibrio de poder entre los trabajadores agrícolas migrantes y los empleadores es claro, y cualquier reforma significativa debe discutirse entre los trabajadores migrantes y sus organizaciones en un momento y lugar donde los trabajadores puedan participar, en un idioma en el que se sientan cómodos y con garantías de que no habrá represalias por parte de los empleadores”, dice Diwa Marcelino de Migrante de Manitoba.

Los trabajadores migrantes de la corriente primaria de agricultura son limitados a trabajar solo para el empleador que figura en su permiso de trabajo. En gran parte, solo se les permite vivir en viviendas controladas por el empleador. En algunas provincias son excluidos o enfrentan

restricciones en la negociación colectiva y, a menudo, son exentos del salario mínimo, horas extras y otras normas básicas de empleo. Los empleadores pueden despedir y mandar a los trabajadores agrícolas migrantes a casa si se lesionan o se enferman. Los trabajadores pagan la mayoría de los impuestos, pero, a menudo, no pueden obtener acceso completo a la Seguro de empleo (EI), Plan de pensión canadiense (CPP) u otros derechos. Esta es la razón por la cual las organizaciones de trabajadores agrícolas migrantes en todo Canadá están unificadas para pedir el estatus de residencia permanente a su llegada, así como los derechos laborales plenos y el acceso a los derechos sociales.

“Sería inconcebible para el gobierno federal elaborar regulaciones que puedan afectar los problemas de las mujeres y no invitarlas a las reuniones, pero el gobierno federal se siente cómodo excluyendo a los trabajadores agrícolas migrantes y a sus defensores de las reglas y políticas que impactan de manera profunda en sus vidas. Es increíble”, dice Joey Calugay del Centro de trabajadores inmigrantes en Quebec. “Los trabajadores migrantes merecen tener un lugar en las reuniones, y quieren el derecho a un estatus permanente al llegar”.

Estas consultas, que incluyen a los formuladores de políticas federales y provinciales, son facilitadas por Hill and Knowlton Strategies, una firma de cabildeos que ha representado los intereses de los empleadores agrícolas en todo Canadá. Este es un conflicto grave de intereses. En 2017, Hill y Knowlton presionó a Agriculture and Agri-Food Canada 53 veces, a menudo, en nombre de diferentes organizaciones de empleadores y grupos de cabildeo de empleadores.

“No hay trabajadores migrantes en las salas en estas conversaciones, la mayoría son empleadores y son facilitadas por sus propios cabilderos. ¿Cómo pueden surgir cambios significativos que reflejen las necesidades de los trabajadores migrantes a partir de este proceso?”, pregunta Syed Hussan, de la Alianza de trabajadores migrantes para el cambio de Ontario. “Les estamos

pidiendo al Ministro Hajdu y al Ministro Hussien que den un paso adelante y reinicien este proceso, esta vez con la participación de los trabajadores migrantes, y garanticen el debate sobre la posición permanente al momento de llegar como solución”.

“Los trabajadores migrantes cultivan alimentos y alimentan a las familias; sus vidas merecen respeto; y su trabajo merece nuestra admiración y apoyo, lo que incluye su participación en las decisiones que afectan sus vidas”, dijo Byron Cruz de Sanctuary health en Vancouver, BC. “El problema fundamental con el programa de trabajadores extranjeros temporales es la falta de derechos de inmigración y laborales, y el primer paso para solucionarlos es el acceso al estatus de residencia permanente a su llegada”.

DISPONIBLE PARA COMENTARIOS

Joey Calugay, Centro de Trabajadores de Inmigración, Québec, 514-947-3662

Syed Hussan, Coalición por los Derechos de los Trabajadores Migrantes de Canadá, Toronto, 416-453-3632

Byron Cruz, Santuario de Salud, British Columbia, 604-315-7725

Andrew Stevens, Trabajo Migrante Saskatchewan y Universidad de Regina, 306-552-9330

Diwa Marcelino, Migrante de Manitoba, 204-218-7100

Robyn Bunn, Red de Apoyo para Migrantes Agrícolas (RAMA), Kelowna, British Columbia, 250-215-1033